PAS DE JUGEMENT ATTIF Par Le monde littéraire

Un homme abandonne sa femme en train de se noyer pour sauver sa propre vie.

Vous vous direz sûrement : Quel genre d'homme pourrait faire une chose pareille ? Cette histoire, qui a fait le tour du monde sur Internet, vous amènera à reconsidérer le comportement des gens qui vous entourent.

Un professeur raconta un jour à ses élèves l'histoire d'un navire pris dans une tempête déchaînée. À son bord, un homme et sa femme. Lorsque le bateau commença à sombrer, chacun luttait pour sa survie. Il ne restait plus qu'une seule place sur un canot de sauvetage.

Alors, l'homme laissa sa femme derrière lui et sauta dans l'embarcation.

Debout sur le pont du navire en train de couler, la femme le regarda une dernière fois et lui adressa une seule phrase.

À cet instant, le professeur interrompit son récit et demanda à ses élèves :

— À votre avis, que lui a-t-elle dit ?Les réponses fusèrent aussitôt :

- Tu es un lâche!
- Je te déteste!
- Tu n'es pas un homme!

Mais un élève, resté silencieux jusque-là, murmura d'une voix douce :

— Elle lui a dit: Prends soin de nos enfants.

Le professeur, surpris, lui demanda:

— As-tu déjà entendu cette histoire ?

L'enfant secoua la tête.

— Non, mais c'est ce qu'a dit ma mère à mon père avant de mourir.

Le professeur resta un moment sans voix, puis poursuivit son récit.

Le navire sombra dans les profondeurs de l'océan. L'homme, quant à lui, retourna auprès de leur fille unique. Les années passèrent, et un jour, il s'éteignit à son tour.

Peu après sa mort, sa fille retrouva son journal intime.

Elle y lut ces lignes:

*"Nous étions partis en voyage, sachant que la maladie allait bientôt l'emporter. Les médecins avaient dit qu'il ne lui restait que quelques jours à vivre. Ce jour-là, au moment du naufrage, j'ai voulu la pousser vers le canot de sauvetage, mais elle a refusé. Elle m'a regardé avec ce sourire que je n'oublierai jamais et m'a dit : 'Va-t'en. Notre fille a besoin de toi.'

Je n'ai eu d'autre choix que d'obéir.

Mais combien j'aurais voulu sombrer avec toi, mon amour...
Hélas, pour notre enfant, j'ai dû te laisser t'endormir seule dans les bras de l'océan."*

L'histoire prit fin, et un silence profond envahit la salle de classe.

Ce jour-là, les élèves comprirent une leçon essentielle :

La vie est bien plus complexe qu'elle n'y paraît. Derrière chaque action, chaque choix, il peut se cacher une vérité insoupçonnée.

Il ne faut jamais juger trop vite... Car chacun porte en lui une histoire que nous ne connaissons pas.

Alors, si vous ne la comprenez pas, offrez-lui au moins le bénéfice du doute.